
3月4日，游客在盛开的桃花间拍照。
近日，福建省德化县南埕镇桃花岛桃仙溪景区万株桃花盛开，

吸引游人前来游览。 新华社发

这是3月4日在云南省罗平县拍摄的油菜花田。
春回大地，云南省罗平县大面积油菜花开放，空中望去，层

层叠叠、高低起伏的花海映入眼帘。 新华社发
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3 月 3
日，在瑞士日
内瓦，联合国
秘书长叙利
亚问题特使
德米斯图拉
在新闻发布
会上讲话。

新华社发

地址：郑州市郑东新区商鼎路77号河南文化产业大厦郑州报业集团 邮编：450046 电话：郑州报业集团办公室 67655666 67655888新闻协调处 67651111编办56568203 编辑中心56568179 时政部56568159 经济部56568212 市县部56568156 文娱副刊部 56568223 广告部67655632 发行部67655511 广告经营许可证：郑工商广字001号 印刷厂87532636 零售1．50元

ZHENGZHOU DAILY8 2017年3月5日 星期日 责编 何秀娥 编辑 刘国润 校对 禹 华 电话 56568179 E－mail:zzrbywgj＠163.com国际国内新闻

新华社北京3月4日电 中国载人航天工程新
闻发言人 4日表示，天舟一号货运飞船将于 4月中
下旬在文昌航天发射场发射，并开展货物运输补
给、推进剂在轨补加、自主快速交会对接等多项关
键技术试验。这是中国载人航天工程空间实验室
阶段的收官之战，对于空间站工程后续任务顺利实
施具有极为重要的意义，将标志着中国载人航天工
程胜利完成“三步走”战略中的“第二步”任务，为空
间站建设任务奠定坚实技术基础。

按计划，天舟一号发射入轨后，将与在轨运行
的天宫二号先后进行 3次自主快速交会对接、3次
推进剂在轨补加，以及空间应用和航天技术等多领
域的实（试）验项目。其间，天舟一号与天宫二号组
合体在轨飞行约 2个月，天舟一号独立飞行约 3个
月。完成既定任务后，天舟一号将受控离轨，陨落
至预定安全海域；天宫二号留轨继续开展拓展试验
和应用。

目前，天舟一号飞行任务各项准备工作正按计
划紧张开展。其中，天舟一号货运飞船正在发射场
区开展相关测试工作；发射天舟一号的长征七号遥
二火箭，已完成出厂前的各项准备工作；各类空间试
验载荷，已完成产品生产和测试工作；天宫二号在轨
运行状态良好；文昌航天发射场、测控通信系统和空
间站系统，正在按计划进行任务相关准备工作。

中国载人航天工程自1992年 9月 21日立项以
来，25 年间始终按“三步走”战略分步推动实施。
当前，空间站研制建设各项工作正在稳步推进，后
续将先后发射空间站核心舱和实验舱，计划 2022
年完成空间站的在轨组装建造。

天舟一号4月中下旬发射
将与天宫二号进行3次交会对接和3次推进剂补加

中国驻旧金山总领馆为24名
中国留学生颁发政府奖学金

新华社旧金山3月3日电（记者 马丹）中国驻旧金山总领馆 3日
为领区内24名中国优秀留学生颁发“国家优秀自费留学生奖学金”，
以表彰他们在学术和科研领域取得的优异成绩。

获奖者来自加利福尼亚州和华盛顿州的 6所大学，经过层层评
审选出，每人获得 6000美元奖金。他们均为在读博士生，大多数从
事自然科学领域的研究。

中国驻旧金山总领事罗林泉为获奖者颁发奖状。他说，在海外
深造的中国学子们凭借自己的刻苦努力，不断在各个学科领域展露
才华。中国政府十分关心广大自费留学人员，希望获奖学生砥砺磨
炼，增长才干，早日成为祖国的栋梁之材。

中国驻旧金山总领馆教育参赞杨军说，中国政府非常关爱和支
持优秀的自费留学生，希望他们能多为祖国发展作出贡献。

获奖学生高源来自加利福尼亚大学旧金山分校。他表示，获得
奖学金既是一项很大的荣誉，更是一种鼓励。国内的人才引进政策
为海归提供很多机会，他和周围同学都有将来回国发展的打算。

国家留学基金管理委员会于2003年设立“国家优秀自费留学生
奖学金”，旨在鼓励学业优异的海外自费留学生。

教育部发布《意见》
防止将课后服务变成“补课”
新华社北京3月4日电（记者 施雨岑）教育部 4日发布《关于做

好中小学生课后服务工作的指导意见》，对各地开展中小学生课后
服务工作提出要求，明确课后服务的主要内容，坚决防止将课后服
务变相成为集体教学或“补课”。

《意见》提出，课后服务的内容主要是安排学生做作业、自主阅
读、体育，以及娱乐游戏、拓展训练、观看适宜儿童的影片等。同时，
必须坚持学生家长自愿的原则，建立家长申请、班级审核、学校统一
实施的工作机制；要优先保障留守儿童、进城务工人员随迁子女等
服务群体。

《意见》指出，广大中小学校要充分利用在管理、人员、场地、资
源等方面的优势，积极作为，主动承担起学生课后服务责任。对确
实不具备条件但有课后服务需求的，教育行政部门要积极协调学
校、社区、校外活动中心等资源，做好课后服务工作。具体课后服务
时间由各地根据实际自行确定。

《意见》要求，各地要通过“政府购买服务”“财政补贴”等方式对
参与课后服务的学校、单位和教师给予适当补助，严禁以课后服务
名义乱收费，要把课后服务工作纳入中小学校考评体系。

更多时事热点 请扫描二维码
关注本报微信公众号

尽 管 叙 利 亚
问题短期内很难
取得重大突破，但

不可否认的是，政治解决的利
好因素正在增多。只要保持

“谈”的势头，从一个个小的进
步慢慢积累下去，就有可能最
终开花结果，取得国际社会期
待的成果。

在国际社会共同努力下，近
期叙利亚境内停火总体得到了
维持。尤其是阿勒颇战役之后，
叙境内大的战场已经基本没有
了。这无疑有利于和谈的持续。

同时，冲突双方参与和谈的
政治意愿都有所增加。从叙政
府方面看，虽然其在战场上取得
了一定优势，但主要反对派的实
力并没有得到根本性削弱。而
主要反对派在战场上连连失利，
也希望更多地在谈判桌上而不
是在战场上来争取想要的东西。

此外，叙利亚危机迄今已持
续6年，不但给叙人民带来深重
灾难，其所引发的难民潮以及与
之相关的恐怖主义问题也严重
外溢。叙民众停止战争、恢复正
常生活的愿望空前迫切，国际社
会止暴促和的呼声也空前高涨，
致力于让叙利亚问题通过和平
谈判得到政治解决，已成为国际
社会主流的共识。

值得一提的是，在过去几
轮和谈中，各方都已看到中国
在劝和促谈中的优势。由于立
场公正，态度平衡，中国与地区
国家都保持着友好关系，跟叙
各方也都能“说得上话”，进行
有效沟通。在未来叙问题政治
进程中，中国的积极作用将越
来越受到各方期待。

据新华社日内瓦3月4日电

叙问题和谈取得小小进展
聚焦叙利亚危机

联合国秘书长叙利亚问题特使德米
斯图拉3日晚间在日内瓦宣布，新一轮
叙利亚问题日内瓦和谈已于当天结束。
下一轮和谈计划于本月晚些时候开始。

尽管历时9天的本轮和谈没有取得
大的突破，也未实现外界此前普遍期待
的叙政府和反对派的直接对话，但双方
就下一步和谈的主要议程达成了一致。
这一小小进展让国际社会对艰难前行的
叙问题政治进程多了几分期待。

德米斯图拉在 3日的新闻发布会
上介绍说，参与和谈的叙政府代表团
和反对派代表团在本轮和谈最后阶段

就下一步和谈的主要议程达成了一致。
据德米斯图拉介绍，双方达成一致的主要和谈议

程被称为“四个篮子”，即组建民族团结政府、修订宪
法、重新举行大选，以及反恐相关议题。

在“四个篮子”中，最值得关注的是反恐议题。与其他
三项议程不同，反恐不属于叙利亚未来政治过渡的范畴，
而且还是应叙利亚政府代表团要求加入下轮和谈议程的。

在本轮和谈中，反恐议题并不在和谈议程之列，
双方在这一问题上的分歧也很大。叙政府代表团指
责反对派代表团拒绝把反恐纳入和谈议程，并指出叙
主要反对派代表团内部就“包括了与恐怖组织有关联
的武装分子”。而反对派一方则回应说，叙政府代表
团企图利用反恐话题来分散和谈主题，和谈的重心应
该始终放在政治过渡上。应该说，双方最终同意将

“反恐”纳入下轮和谈议程实属不易。
分析人士指出，中断达10个月之久的叙问题日内

瓦和谈 2月 23日重启以来，进行得并不顺利，双方一
度连怎么谈、谈什么这些程序和形式上的问题都达不
成共识。能够确定谈下去，而且在最后时刻为下一轮
和谈定下议程，应该说是一个积极进展。用德米斯图
拉的话说，这为下一轮和谈“奠定了一个良好的基础”。

和谈有进展

从目前情况看，虽
然上述进展增加了人
们对下一轮和谈的期

待，但和谈依然面临诸多障碍，要取得
重大突破恐怕还是很难。

首先，叙政府和反对派分歧依然
巨大。

组建民族团结政府是叙利亚政治
过渡中的关键问题之一，但双方在这一
问题上的观点截然相反。反对派坚持认
为应解散现政府，尤其是总统巴沙尔·阿
萨德必须下台，但这在叙政府方面看来
是不可能的而且是“不容谈判”的。

而“反恐”议题尽管被纳入下一轮
和谈的主要议程，但鉴于此前双方在
这一问题上分歧巨大，要想谈出一致
意见来恐怕绝非易事。

其次，参会的反对派代表团并不
能代表叙利亚的所有反对派，其合法
性、代表性和统一性问题尚待解决。

据报道，叙国内反对派派别数量
“成百上千”，错综复杂，而受邀参加此

次和谈的三个代表团只涵盖了其中的
一部分。一些有一定实力的反对派派
别由于各种原因未能参与和谈。

即便同来参加和谈，参会的三个
反对派代表团之间也存在不小分歧。
本轮和谈第一天，联合国特意组织了
一场由叙政府和反对派代表团都出席
的开幕式，但这一仪式被推迟了约一
个小时。此间资深外交人士透露，推
迟的原因不是叙政府或反对派代表团
不愿和对方面对面，而是三个反对派
代表团的代表不愿坐在一起。

德米斯图拉 3日表示，尽管三个
反对派代表团在形成一个统一的反对
派代表团问题上取得了一些进展，但
在这方面还需要进行更多努力。

最后，从外部因素看，美国特朗普
政府刚刚上台不久，其叙利亚政策尚
未明朗。美国究竟能拿出多少意愿和
资源投入到叙利亚和谈中，仍有待观
望。在这种情况下，和谈无疑缺少了
一个“推手”。
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这是3月3日拍摄的叙利亚中部古城巴尔米拉。叙利亚军方2日宣布，政
府军当天成功收复叙中部古城巴尔米拉。 新华社发

特朗普如何打造最大海军
美国总统唐纳德·特朗普 2日登上美国最新航空母舰“杰拉尔

德·福特”号，称要把美国海军规模打造成“史上最大”。此前，他已
表示将把国防预算上调10％。

至于资金从何而来，特朗普政府打算从美国海岸警卫队经费以
及非国防开支中“省出来”。多名共和党议员对此表示反对，担忧美
国国家安全会受威胁。

按特朗普设想，他向国会提交的政府预算将“历史性”地提高国防
预算，增幅大约10％、即540亿美元，军费总额将超过6000亿美元。

特朗普认为，航母是美国海外战力的“中坚力量”，美国海军将
拥有 12 艘航母。美国海军舰艇数量将从现阶段的 274 艘扩充到
350艘。按照他的说法，要把美国海军从眼下的“一战后最小规模”
打造成“史上最大”。

增加的国防预算从何而来？据今日俄罗斯电视台网站报道，特
朗普政府打算从美国海岸警卫队经费以及非国防开支中“省出”等
额资金来。

美国行政管理和预算局已提议，将海岸警卫队2018年预算削减
大约13亿美元。据悉，美国海岸警卫队2017年预算为100亿美元。

按照该提议，原本拨给海岸警卫队用于建造一艘新式武装快艇
的6．4亿美元将“告吹”。

然而问题是，该项目此前已获批，美国英戈尔斯造船公司随后在
密西西比州帕斯卡古拉造船厂投入制造该快艇。该公司发言人贝齐·
布兰顿证实这一消息，表示公司已采购原材料、启动生产流程。

特朗普政府打算“省出”海岸警卫队经费用于贴补其他国防项
目的设想，遭到不少共和党国会议员反对。

美国《华盛顿时报》报道，加利福尼亚州共和党联邦众议员邓
肯·亨特致信总统称，国民警卫队本已经费不足，如果进一步削减预
算，将无法有效履行职责，令美国变得更不安全。

“一边推行重振美军的政策，一边却提议大幅削减海岸警卫队
预算，这真是荒唐，”亨特说。作为众议院军事委员会委员，亨特提
醒道，削减海岸警卫队预算将“严重威胁到美国国家安全”。

美国国会参议院拨款委员会主席、共和党人萨德·科克伦的发
言人斯蒂芬·沃利说，应用“负责任”的方式节省预算，而“削弱本国
打击毒品集团和人口贩卖的首道防线”绝非负责任的省钱方式。

南卡罗来纳州共和党联邦参议员格雷厄姆说，他不看好特朗普
的国防预算设想，“无法实现、惨不忍睹”。 新华社特稿

其

马宣布驱逐朝鲜大使
要求其48小时内离境

新华社吉隆坡3月4日电（记者 林昊 刘彤）马来西亚外交部长
阿尼法 4日宣布朝鲜驻马来西亚大使姜哲（音译）为“不受欢迎的
人”，要求其在48小时内离境。

阿尼法在当天发表的声明中说，马方2月 28日曾要求朝鲜赴马
来西亚政府代表团在当晚 10时前就姜哲此前针对马方的攻击言论
作出书面道歉，但在截止时间过去近四日后，朝方依旧没有道歉迹
象。马外交部随后召见姜哲，要求他当地时间4日 18时到外交部与
负责双边事务的副秘书长努希尔万见面，但姜哲或其他朝鲜驻马来
西亚大使馆高级官员并没有前往。

鉴于此，马外交部向朝鲜使馆发送外交照会，通知使馆方面，马
来西亚政府宣布姜哲为“不受欢迎的人”。

声明说，姜哲应在原定会见时间 4日 18时开始计算的 48小时
内离境。


